
Compte-‐rendu	  de	  la	  commission	  sportive	  
Maison	  des	  Sports	  d’Olivet,	  le	  mercredi	  10	  février	  2011	  

	  
	  
Présents	  :	  	  
Jean-‐Louis	  Béraudy,	  Philippe	  Baudron,	  Jean-‐Louis	  Morelli,	  Hervé	  Le	  Noach,	  Patrick	  Gimonet,	  
Christophe	  Cleuziou,	  Membres	  
Sylvie	  Le	  Noach-‐Bozon,	  Cécile	  Duchateau,	  cadres	  techniques	  
Assiste	  :	  Catherine	  Blouvac	  
	  
Christophe	   Cleuziou	   ouvre	   la	   séance	   à	   20h30,	   remercie	   les	   personnes	   et	   présente	   les	  
excuses	  de	  Sabrina	  Cluzel	  et	  Jean-‐Paul	  Elizondo.	  
	  

• Bilan	  de	  la	  réunion	  des	  entraineurs	  
	  
Cécile	  a	  rédigé	  un	  compte-‐rendu	  de	  cette	  réunion	  	  joint	  en	  annexe	  
C’est	   un	   succès	   car	   47	   entraineurs	   se	   sont	   déplacés	   et	   presque	   tous	   les	   clubs	   étaient	  
représentés.	  	  
Il	  ressort	  assez	  clairement	  que	  pour	  beaucoup	  d’entre	  eux	  il	  n’existe	  pas	  de	  projet	  de	  club	  et	  
ils	  ne	  connaissent	  pas	  ou	  mal	  leurs	  priorités.	  
La	   commission	   de	   formation	   de	   cadre	   qui	   s’est	   réunie	   la	   semaine	   dernière	   propose	   une	  
présentation	  sur	  ce	  thème	  qui	  se	  déroulerait	  le	  matin	  de	  l’AG	  en	  octobre	  prochain.	  
Les	  entraineurs	  semblent	  demandeurs	  de	  formation	  pourtant	  l’ERFAN	  annule	  régulièrement	  
celles	  mises	  en	  place,	  faute	  de	  participants	  .	  La	  venue	  de	  grands	  entraineurs	  nationaux	  est	  
passionnante	  mais	  ne	  correspond	  pas	  aux	  attentes	  des	  entraineurs	  ni	  à	  leur	  problématique	  
au	  sein	  de	  leur	  club.	  	  
La	   commission	   propose	   que	   l’on	   organise	   des	   réunions	   sous	   forme	   de	   table	   ronde	  
organisées	  en	  semaine	  avec	  2	  séances	  (une	  en	  après	  midi	  et	  l’autre	  en	  soirée)..	  	  
Les	  thématiques	  de	  ces	  tables	  rondes	  pourraient	  être	  choisies	  par	  les	  clubs	  sur	  la	  base	  d’une	  
proposition	  d’une	  dizaine	  de	  thématiques.	  	  Des	  thèmes	  très	  «	  pratiques	  seraient	  abordés	  –	  
projet	  de	  club,	  entrainement	  des	  jeunes…	  	  à	  partir	  d’exemples	  de	  clubs	  structurés	  de	  notre	  
région	  qui	  partageraient	  leur	  expérience.	  
La	  commission	  propose	  également	  un	  «	  cahier	  des	  charges	  »	  de	   l’entraînement	  du	  nageur	  
où	  seraient	  préconisées	  le	  nombre	  de	  séances	  par	  catégorie	  selon	  le	  niveau	  du	  nageur.	  
	  

• Bilan	  de	  la	  réunion	  des	  présidents	  
	  
Voir	  bilan	  joint	  avec	  le	  fonctionnement	  dans	  chaque	  département.	   Il	  existe	  	  des	  actions	  
dans	  chacun	  avec	  des	  commissions	  	  sportives	  plus	  ou	  moins	  actives.	  	  
	  
Il	   faudrait	   réaliser	   un	   document	   recensant	   tous	   les	   points	   évoqués	   lors	   des	   ces	   deux	  
réunions	  à	  destination	  des	  entraineurs	  pour	  replacer	  le	  rôle	  de	  chacun.	  Celui	  de	  la	  région	  
puis	  du	  département	  et	  du	  club	  ,sous	  forme	  de	  fiches	  avec	   les	  compétences	  de	  chacun	  
pour	  que	  les	  clubs	  aient	  une	  lisibilité.	  	  
	  
	  
	  



	  
• Organisation	  des	  compétitions	  régionales	  
	  
Suite	   au	   meeting	   d’Orléans,	   il	   a	   été	   soulevé	   le	   problème	   de	   l’organisation	   des	  
compétitions	  régionales.	  La	  commission	  pense	  qu’une	  Commission	  d’organisation	  devrait	  
être	  créé	  qui	  permettrait	  le	  lien	  entre	  la	  région	  et	  le	  club	  recevant	  la	  compétition.	  Il	  est	  
rappelé	   qu’il	   existe	   un	   protocole	   d’organisation.	   Tout	   cela	   sera	   abordé	   en	   comité	  
directeur.	  
	  
Hervé	  évoque	  la	  possibilité	  d’inscrire	  sur	  chaque	  feuille	  de	  règlement	  de	  compétition	  le	  
nom	  d’une	  personne	  à	  contacter	  au	  sein	  du	  club	  organisateur.	  
	  
Il	  est	  également	  convenu	  que	  la	  règle	  de	  remise	  de	  récompenses	  sera	  modifiée	  pour	   le	  
2ème	  meeting	  régional	  organisé	  à	  TOURS.	  Les	  finales	  A	  seront	  nagées	  par	  catégorie	  d’âge	  
et	  toutes	  les	  récompenses	  seront	  remises	  l’après	  midi.	  La	  fiche	  du	  spécial	  règlement	  sera	  
modifiée	  dans	  ce	  sens.	  
	  
• Le	  stage	  du	  collectif	  en	  avril	  2011	  
	  
A	  ce	  jour,	  seulement	  20	  nageurs	  participeront	  à	  ce	  stage	  à	  Grand	  Couronne	  du	  23	  au	  30	  
avril	  2011.	  Des	  entraineurs	  ont	  manifesté	   leur	   souhait	  d’encadrement	  mais	  vu	   le	   faible	  
nombre,	   4	   encadrants	   seront	   suffisant	   (les	   2	   cadres	   techniques	   et	   2	   entraineurs	   en	  
formation	  BE2).	  
	  
• Sélection	  de	  la	  Coupe	  de	  France	  des	  Régions	  
	  
Sylvie	   a	   préparé	   un	   suivi	   des	   performances	   permettant	   aux	   nageurs	   et	   entraineurs	  
d’envisager	  une	  possible	  sélection.	  Le	  document	  doit	  être	  mis	  en	  ligne.	  
A	  ce	  jour,	  aucune	  équipe	  n’est	  complète.	  	  
	  
• Bilan	  du	  niveau	  	  des	  performances	  de	  nos	  nageurs	  à	  ce	  jour	  
	  
6	  qualifiés	  aux	  N1	  
11	  	  aux	  N2	  
5	  aux	  	  Championnats	  de	  France	  jeunes	  
5	  aux	  Championnats	  de	  France	  cadets	  
7	  	  aux	  Championnats	  de	  France	  minimes	  
	  
• Point	  sur	  la	  labellisation	  
	  
Cécile	   informe	   que	   la	   Commission	   chargée	   de	   ce	   dossier	   sera	   composée	   en	   comité	  
directeur	  mercredi	  16	  février	  et	  rappelle	  qu’elle	  statuera	  en	  mars	  et	  juin	  sur	  les	  dossiers	  
reçus	  pour	  obtention	  d’un	  label	  la	  saison	  prochaine.	  
	  
Demande	  des	  clubs	  du	  28	  pour	   la	   labellisation.	   Jean-‐Louis	  Morelli	   souhaiterait	  que	   l’on	  
vienne	  dans	  son	  club	  à	  ce	  sujet.	  
	  



	  
La	   commission	   insiste	   sur	   l’importance	   de	   fixer	   l’aide	   du	   comité	   régional	   dans	   la	  
labellisation	  et	  de	   l’afficher.	  Cette	  aide	  pourrait	  se	  faire	   	  sous	  forme	  de	  prise	  en	  charge	  
sur	  la	  formation	  et	  /	  ou	  	  prise	  en	  charge	  de	  certains	  déplacements	  nationaux.	  
Le	   comité	   régional	   doit	   prévoir	   une	   présentation	   de	   ces	   labels	   pour	   toutes	   les	  
institutions.	  Préparation	  d’un	  outil	  de	  communication	  à	  ce	  sujet.	  
	  
• Questions	  diverses	  

	   	  
La	  sélection	   inter	   régionale	  	  qui	  devait	   se	  déplacer	  au	  meeting	  de	  Tunis	  est	  annulée.	  On	  
reste	  dans	  l’attente	  d’une	  proposition	  d’un	  autre	  meeting	  (Porto).	  
	  
Remarque	  de	  la	  commission	  à	  faire	  remonter	  à	  la	  DTN	  :	  Les	  grilles	  des	  meetings	  nationaux	  
sont	  	  faciles	  d’accès	  donc	  pas	  de	  population	  en	  région	  .	  
	  
Personne	   du	   41	   dans	   la	   commission	   sportive.	   On	   va	   demander	   au	   département	   de	  
désigner	  une	  personne	  pour	  rentrer	  dans	  la	  commission	  régionale.	  
	  
La	  prochaine	  commission	  se	  réunira	  le	  29	  mars	  pour	  faire	  la	  sélection	  des	  équipes	  de	  la	  

Coupe	  de	  France	  des	  Régions.	  
	  
	  
Fin	  de	  la	  réunion	  à	  22h30	  


